

# Abteilungsbericht



## Abteilungsbericht Badminton 2022

### **Mitglieder**

Die Badmintonabteilung bestand zum 01.01.2021 aus 93 Mitglieder.  
Zum 01.01.2022 aus 100 Mitgliedern. Aktuell stehen wir bei 116 Mitgliedern.

Der bemerkenswerte Zuwachs kommt hauptsächlich aus dem Kinderbereich, wo dank zweier neuer Trainer (Anne/Dominik) seit September 2021 zwei neue Trainingstermine angeboten werden.

### **Abteilungsvorstand**

Besteht aktuell aus Dominik / Ralf / Jan / Jenny. Auf der online durchgeführten Abteilungsversammlung (Dezember 2021) wurde Jan Wameling in den Abteilungsvorstand gewählt. Ausgeschieden sind Simon Schultheis und Dominik Braun.

### **Trainer**

Aktuell haben wir mit Anne und Dominik zwei Trainer mit DOSB B-Lizenz, mit Dima, Kaya und Ralf 3 Trainer mit DBV C-Lizenz und mit Ken und Stefan zwei Trainer Assistenten. Damit gelingt es uns durchgehend alle Trainingsangebote laufen zu lassen, nur in sehr seltenen kurzfristigen Ausnahmefällen muss ein regelmäßiger Termin abgesagt werden.

Das Trainer Thema bleibt trotzdem schwierig, es ist schwierig bis unmöglich motivierte und kompetente Trainer „auf dem Markt“ zu finden, es gibt einfach zu wenige.

Unser Lösungsweg muss weiterhin die Aus- und Fortbildung aus den eigenen Mitgliedern heraus sein, um langfristig unsere Angebote an die Mitglieder aufrecht erhalten zu können.

### **Training**

Aktuell gute Trainingssituation, theoretisch hat jedes Mitglied die Möglichkeit 3x pro Woche ins Training zu kommen.

Der geplante Strukturaufbau im Schüler/Anfängerbereich wurde umgesetzt, ist aber noch nicht vollständig beendet und soll noch erweitert werden. Perspektivisch ist mindestens noch ein weiterer Kinder Anfängertag geplant, um stabil aufgestellt zu sein.

Zudem sollen Kooperationen mit Schulen aufgebaut werden. Begleitend dazu wurde eine strukturelle Entwicklung angestoßen, die der Abteilung irgendwann den Status eines DBV ( Deutscher Badminton Verband) Talent Nestes oder Stützpunktes einbringen soll.

Eine weitere Betreuungslücke wurde geschlossen, für die Erwachsenen Anfänger und bei Wunsch auch erfahrenen Hobbyspieler, gibt es künftig mittwochs Betreuung durch einen Trainer.

### **Mannschaften**

Ein sportlich überaus erfolgreiches Jahr!

Die 1. Erwachsenen Mannschaft, eigentlich auf Ziel Klassenerhalt eingestellt, wurde Meister und Aufsteiger in die Verbandsliga. Damit spielen wir kommende Saison in der zweithöchsten hessischen Klasse.

Die zweite Mannschaft hat als letztjähriger Aufsteiger ein schwieriges Jahr in der A-Klasse gehabt, dass sie aber hochmotiviert angegangen ist und mit dem Klassenerhalt abgeschlossen hat. Die meisten Mannschaftsmitglieder haben das erste Mal auf dem höheren Level gespielt, die gemachten Erfahrungen werden sicherlich helfen, kommende Saison ebenfalls erfolgreich zu sein. Auch verstärkt durch unsere besten Jugendlichen, die Einsätze bekommen und an das Niveau im Erwachsenenbereich herangeführt werden sollen.

Denn unsere 1. Jugendmannschaft ist ebenfalls Meister geworden! In einer sehr ausgeglichenen und spannenden Liga setzte sich letztendlich unsere Mannschaft am letzten Spieltag durch.

Unsere zweite Jugendmannschaft, die aus vielen Unerfahrenen bestand konnte ebenfalls im saisonverlauf Erfahrungen sammeln und wird sich sicherlich in der kommenden Saison wieder gut schlagen.

Viele Erfolge und gute Platzierungen auf Turnieren runden das Bild ab. Für die kommende Saison haben wir 2 neue Kinder Mannschaften gemeldet, damit gehen wir mit insgesamt 6 Teams in die Saison 2022/2023.

### **Finanzen**

Das erste Mal seit 2009 haben wir 2021 ein deutliches Minus in der Jahresbilanz, bedingt durch 3 hauptsächliche Faktoren:

- Trikotkauf 2021 (kostenloses Angebot an alle Mitglieder),
- Gestiegene Trainerkosten (2 neue Trainer / neue Kindertermine),
- Deutlich angestiegene Ballkosten (aktuell stellen wir alle Bälle für Training und Mannschaftsspiele kostenlos, Turniere verdient subventioniert).

Das Minus war unsererseits zwar nicht erhofft, aber erwartet und in Kauf genommen, da wir uns bei den Mitgliedern für die Vereins Treue über die schwierige Corona Zeit (kaum Austritte) bedanken wollten. Des Weiteren hatten wir leider in 2020 durch weniger

Trainingstermine ein plus erwirtschaftet, was wir direkt den Abteilungsmitgliedern wieder zugutekommen lassen wollten.

Ohne dieses „Dankeschön Trikot“ würden sich 2021 Einnahmen und Ausgaben gegenseitig knapp ausgleichen. Daher ist trotz des erwirtschafteten Minus eine Erhöhung der Beiträge aktuell kein Thema, wir werden aber sicherlich die laufende Entwicklung im Auge behalten müssen.

#### **Fazit/Vorausblick**

Vielen Dank allen Trainern, allen ehemaligen und aktuellen Abteilungsvorstands Mitgliedern, insgesamt allen engagierten für ein erfolgreiches Jahr. Wir gehen insgesamt positiv in das nächste Jahr, auch wenn einiges an Engagement, persönlichem Einsatz und Geduld nötig war und weiterhin sein wird, um unsere Ziele zu erreichen, das Angebot für unsere Mitglieder zu erhalten und weiter zu verbessern. Unser perspektivischer Fokus liegt auf dem Ausbau des Kinder/Jugendbereiches, ohne den erfolgreichen und stabilen Erwachsenenbereich der Mannschafts- und Hobbyspieler zu vernachlässigen.

*Dominik Pozimski*

Abteilungsleitung Badminton